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令和５年３月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和５年３月２日（木） 午後２時５８分 

閉会日時  令和５年３月２日（木） 午後４時００分 

場  所  愛西市役所 南館２階 会議室２－５ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

 

  欠席委員    委 員           難 波 知 里 

 

 

■ 説明のために出席した職員 

  教育委員会   教育部長          三輪進一郎 

          教育部次長         小 島 洋 志 

          学校教育課長        猪 飼 政 和 

          学校教育課主幹    𠮷 田 光 男 

          生涯学習課長        石 田 泰 弘 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

学校教育課長補佐      坪 井 靖 史 

           

 

■ 傍聴者     ２名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２）規則の一部改正等について 

（３）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について 

（４）就学校の変更について（非公開） 

（５）定期人事異動内申（案）について（非公開） 

（６）その他 

 

 5  閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

（教育部次長） 

 

【教育長】 

 

１．開会  

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

 前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたがお気づきの点

やご異議はなくご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告  

 今年度最後の定例教育委員会になります。今年度を振り返ると、適正

化、老朽化の件に関して協議が行われ、月末には地区説明会を予定して

おります。中学校体験学習事業に関しては、令和５年５月３０日を皮切

りにスタートします。 

 委員の皆様方には定例教育委員会だけではなく、個別に報告させてい

ただいたり、連絡させていただいたりと重ねてお礼申し上げます。 

 ２月２７日に開催された３月議会初日、水谷芳廣さんの教育委員会委

員の同意をいただいておりますので、ご報告をさせていただきます。平

野委員には約１５年間お世話になり、職務代理者の重責を担っていただ

きました。職を辞されることに関しましては、私たちにとって大きな存

在がいなくなることだと思っております。委員には引き続き、愛西市の

教育行政に対し、多方面からの支援をお願いしたいと心から思っており

ます。 

 この後、連絡調整会が１６時からございますので、足早になりますが

よろしくお願いします。 

 

４．議事 

 議事の進め方についてですが、この後の連絡調整会もございますので、

変更させていただきたいと思います。順番については、（５）、（７）、（１）、

（２）、（３）、（４）、（６）とさせていただきます。 

 まず初めに、（５）定期人事異動内申（案）について とします。こち

らにつきましては、個人情報があるため非公開とさせていただきます。 

 

（傍聴者２名、退室） 

 

 （「令和５年度定期人事異動内示（案）」より説明。） 

 

 概要の説明がありましたが、ご質問等ございますでしょうか。 
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【教育長】 

 

（教育部次長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（教育部次長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 異議もないようですので、承認といたします。 

 

 本内示が来週出ますので、本日配付したものは回収いたします。よろ

しくお願いします。 

 

 この後につきましては、（７）、（１）、（２）、（３）の順でお願いします。 

 

 （傍聴者２名、入室） 

 

 （７）その他について よろしくお願いします。 

 

 （その他資料１「学校における「男女混合名簿」の導入について」よ

り説明。） 

 

 資料の２段落目にある、「現代の社会は、情報化が進み、様々な国籍、

言葉、思想など、多種多様な価値観が存在するため、子どもたちは『人

それぞれが違うこと』を受け入れ相手を尊重する態度を養うことが大切」

というのは生きていく上で必要だと思います。男女混合名簿は既に多く

の学校が導入しておりますので、愛西市でも導入していく考えでありま

す。 

 この件につきまして、ご質問はございませんでしょうか。 

 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 （１）愛西市教育委員会後援名義使用について 説明を要するものが

ございましたらお願いします。 

 

 （資料№１－１２ 事業名「第４回Ｕ―１１ 立田・豊田通商チャレ

ンジカップ」より説明。） 

 

 委員の皆さまいかがでしょうか。 

 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 異議もないようですので、承認します。 
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【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

（学校教育課長補佐） 

 

（委員） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 続きまして（２）規則の一部改正等について 事務局よりお願いしま

す。 

 

 （資料№２－１「愛西市学校体育施設の開放に関する条例施行規則の

一部改正について」より説明。） 

 

 この件についてご質問等ございましたらお願いします。 

 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 （資料№２－２「愛西市いじめ問題対策連絡協議会設置要綱の廃止に

ついて」より説明。） 

 

 この件についてご質問等ございましたらお願いします。 

 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 （２）につきまして、異議もないようですので承認します。 

 （３）愛西市立小中学校適正規模等並びに老朽化対策について を議

題とします。事務局お願いします。 

 

 （資料№３「教育委員会構想（案）」より説明。） 

 

 この件につきまして、ご質問等ございましたらお願いします。 

 

 佐屋小学校の古さはどのくらいですか。 

 

 建築年は昭和４０年になります。 

 

 佐屋小学校の建築年が昭和４０年ということであれば、立田地区小学

校に比べると新しいと思います。 

 構想（案）を見ると建制順になっていると思いますが、建築年の古い

順にすると良いと感じるので一度検討していただけたらと思います。 

 

 その他よろしいでしょうか。 
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（委員） 

 

 

 

 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長補佐） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

（委員） 

 

【教育長】  

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 ２（２）小学校に関する表現ですが、「立南小と立北小は、立田中統合

後、立田中校舎を新築もしくは大改修」と書かれてありますが、八輪小

と開治小は今後の地区協議会にて協議とあります。こちらは校舎の状況

でいろいろ変わると思いますが、地区協議会で立南小と立北小は統合の

話が出てきているということでよろしいでしょうか。 

 

 ご意見としていただいております。一本にまとまってはないですが、

地区検討協議会の、いくつかある案の中でこのような案もお示しいただ

いております。 

 

 よろしかったでしょうか。 

 

 八輪、開治も考慮していただけると良いと思います。 

 

 今の件についてよろしいでしょうか。 

 

 八輪小と開治小の議論について、八開地区協議会においてほぼ議論が

行われることなく、中学校の議論に終始したところもあります。 

 立田については、具体案がございますが、八輪小学校と開治小学校に

ついては今後も検討して参ります。 

 

 これはあくまで決定ではなく、構想案になります。 

 地区協議会や検討協議会、保護者のアンケートの現実味を帯びた構想

案ということでご理解いただけたらと思います。 

 

 こちらが配られるのですか。 

 

 こちらをアレンジしたものになります。 

 

 アレンジして誤解のないようなものにしていただきたいと思います。 

 

 その他ありませんか。 

 

 スクールバスの活用について、福原の子は途中下車をして歩く形を取

られていると思いますが、小学校の「通学距離３～４㎞の中間地点付近

に設置する等、通学時間も考慮し、停留所設置上は弾力的に」をどのよ

うに解釈したらよいのでしょうか。 
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【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 あくまで４㎞がベースになります。ところがこれは距離的な問題にな

ります。 

 文科省は平成２０年代に、距離ではなく時間を基準に定めることも考

慮すべきということで、例えば中学生で、６㎞以遠の自転車通学の子と

４㎞を歩く子では完全に４㎞を歩く方が時間がかかるということで、弾

力的に対応することになります。６㎞のみの視点では色々と矛盾が生じ

てきます。 

 実際に、福原の子たちが立田中学校へ行くには６㎞以上あります。そ

のため、スクールバスになるかというとそうではなく、統合に伴う通学

ということで、統合したときに再度見直そうということでもあります。 

 全地区や事例に合わせると、矛盾が生じると感じます。ただ一緒にや

るときは、同じスケールで行っていきたいと思っているところです。 

 

 そこが一番、保護者の関心が高いところになると思いますので、よろ

しくお願いします。 

 

 その他ありませんか。 

 

 以前の立田と八開の統合案の地区説明会で、反対意見の中に、スクー

ルバスを出せばいいということではなく、停留所へ行く時間とバスでの

移動時間を足して１時間になるのはとんでもないとのご意見がありまし

た。 

 今回通学時間を考慮した配慮があるならば、保護者の気持ちを考え、

子ども目線に立ち、距離で分けるのではなく、通学時間を考えているこ

とを強くお知らせした方が理解を得られやすいと思います。 

 

 小学校１年生のお子さんが３㎞を歩くと、１時間くらいはかかると思

います。常人の足であれば、１時間４㎞というスピードだと思います。

その辺りを考慮し、距離数だけではなく、時間数にも気を付けていきた

いと思います。 

 少し離れた話になりますが、三河の山間部の６㎞と、このあたりの６

㎞ではアップダウンがあるため時間が異なります。 

 国土交通省は、普通の自転車で信号など無いところを走れば、時速１

６．８㎞で２０分くらいです。６㎞で２０分くらいだが、小学校の子ど

も達が３㎞にしたところを２０分で歩けるのかといったら違うので考え

ていかないといけないと思います。 



   8 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

（委員） 

 

 

（学校教育課主幹） 

 その他よろしいでしょうか。 

 

 スクールバスを使うことは検討課題になると思いますが、子ども達が

減る＝降りる子がたくさん歩くことになります。最近は、不審者が出没

するので、１人にならないようにしていただきたいです。また、子ども

達の体力低下が激しいのは甚だしく、通学時間、距離が短いことが密接

に連動していると思います。保護者の安心、安全を考えると、弾力的に

していただけると安心されると思いますので、考慮していただきたいと

思います。 

 

 骨組みを教育委員会の構想案として出し、一定の理解を得られれば次

のステップとして開校準備委員会等に通学に関する専門部会で申し送り

していただく形になります。 

 よろしいでしょうか。 

 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 こちらをベースに小中学校の保護者に分かりやすくお知らせしていき

ます。 

 傍聴人の方には申し訳ございませんが、（４）、（６）については、個人

情報があるため非公開とさせていただきます。 

 

（傍聴者２名、退室） 

 

（資料№４「就学校の変更について」より説明。） 

 

 この件について、ご質問ございましたらお願いします。 

 

 小学校の行事に中学校の部活動訪問があると思いますが、３月に入る

前、既に佐織西中学校に進学を予定されていたのですか。 

 

 おそらく草平小学校に通って見えます。 

 

 草平小学校の説明会もあったりします。家には立田中学校の案内を届

けたりしますか。 

 

 お姉ちゃんが佐織西中学校に通っています。 
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（委員） 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

（教育部長） 

 

 この時期に申請されるのは遅いと思ってしまいます。このまま知らず

に行っていたら大変なことになりますので気になりました。 

 

 今回に限らず、小学校が変わっている場合、変更後の学校の関係する

中学校に進むために全く手続きなしで行けないことを小学校から確認し

ていただくような手続きをさせていただきます。 

 

 承認いただけるということでよろしいでしょうか。 

 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 （６）愛西市教育委員会人事について 資料を配付します。 

 

 （資料№６「愛西市教育委員会人事について」より説明。） 

 こちらにつきましては、この場で結論を出していただこうと考えてお

りません。申し訳ございませんが、一度持ち帰りいただき、妥当かどう

かご確認いただきたいと思います。 

  

 ３月９日午後２時か３月１０日午前９時３０分から考えをお聞きした

いことでお願いしたいです。 

 

 （日程調整） 

 

 ３月１０日午前９時３０分からお願いします。 

 それでは（６）を閉じさせていただきます。 

 その他よろしいでしょうか。 

 

 ≪全委員異議なし≫ 

 

 次回定例教育委員会は、４月３日（月）１０時３０分になります。 

 １０時００分からは辞令伝達式がございますのでよろしくお願いしま

す。また、臨時教育委員会が３月１４日（火）９時００分からになりま

す。よろしくお願いします。 

 

５．閉会 

  閉会宣言をする 
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